

Kinder- und Familienfest am Weltkindertag

Organisationskreis



Kontakt:

Demokratischer Jugendring Jena e.V., Seidelstraße 21, 07749 Jena

Jena, den 04.06.2024

Offener Brief anlässlich des Kinder- und Familienfestes am Weltkindertag

Sehr geehrtes Team von Elf5, sehr geehrtes Antenne-Thüringen Team,

auch dieses Jahr findet am Weltkindertag, dem 20. September, das alljährliche Kinder- und Familienfest auf der Rasenmühleninsel statt. Zum 70. Weltkindertag seit der Einführung 1954 finden wir uns dieses Jahr unter dem Motto: „Wir machen uns die Welt, wie sie uns gefällt! – 70 Jahre Weltkindertag“ zusammen.

Dieses Jahr wollen wir daher mit den Kindern vor allem erkunden, wie sie sich ihre Zukunft in 5, 10 oder 70 Jahren vorstellen. Wie sie Jena in der Zukunft sehen und das eigene Leben oder das ihrer Freund*innen. In Kooperation mit vielen verschiedenen freien und öffentlichen Trägern sowie Kirchen und unter Einbezug der Stadt Jena veranstalten wir seit bereits 2007 das Kinder- und Familienfest.

Bei diesem Fest freuen wir uns jedes Jahr über das attraktive Bühnenprogramm sowie die vielfältigen Stände der Jenaer Jugendverbände, Kinder- und Jugendzentren, Jugendinitiativen und Kirchen. So sind jedes Jahr verschiedene Mitgliedsverbände des Demokratischen Jugendrings, wie der Jugend-Umwelt-Club, der Modelleisenbahnklub, die JAPS – Die Jugend-, Aktions- und Projektwerkstatt, die DLRG Jugend und viele weitere mit ihren Angeboten vertreten. Darüber hinaus präsentieren sich ebenso das Klex, Kubus, der Freizeitladen Winzerla und die Kindersprachbrücke durch Stände und spannendes Programm für Kinder und deren Familien. Neben Musik und Vorführungen wie vom Blasmusikverein CZJ, Zirkusakkrobatik sowie der Preisverleihung zum Malwettbewerb gibt es jedes Jahr eine Weltkindertags-Rallye, bei der Kinder spielerisch ihre Rechte und Beteiligungsmöglichkeiten kennenlernen können. Für Verpflegung und Getränke sorgen ebenfalls die Ehrenamtlichen aus den Jugendverbänden, der Jugendarbeit und Kirchen.

Mit dieser Veranstaltung schaffen wir Jahr für Jahr viele Möglichkeiten der Partizipation für Kinder und Jugendliche im Stadtgeschehen und darüber hinaus. Inwiefern darüber hinaus? Durch das nachhaltige Angebot, was die Kinder- und Jugendzentren, die Jugendverbände und Vereine sowie Kirchen auch über den Weltkindertag hinaus

anbieten, kann der Alltag von Kindern, Jugendlichen und deren Familien langfristig mit ganzjährigen Angeboten positiv beeinflusst werden.

Ihr, elf5, betont in der eigenen Darstellung stetig den Fokus auf Regionalität, Verbundenheit und Tradition. So stellt sich uns die Frage, welche Schwerpunkte ihr in der Kooperation mit der Stadt Jena setzt. Förderung von Sport und Kultur oder doch nur wirtschaftliche Aspekte? Der Gedanke an eine Bühne für Vereine und Non-Profit-Organisationen ist sehr schön. Dennoch wird Tatsache dadurch getrübt, dass eine ganze Veranstaltung von Non-Profit-Organisationen mit dem großen Fest im Stadion überschattet wird. Zudem erfolgten im Vorfeld keine Absprachen mit Bildungsträgern, Jugendverbänden, Vereinen oder Kinder- und Jugendzentren. Die Verantwortung für diese fehlenden Absprachen und das regelrechte Vergessen der langjährigen Arbeit des bereits bestehenden Weltkindertages in Jena möchten wir dabei nicht ausschließlich elf5 zuschieben. In unserer digitalen Welt ist es auch für die Organisator*innen von Antenne Thüringen eine Leichtigkeit, Veranstaltungen in den für Aktionen gewünschten Städten zu googlen. Spätestens hier wäre man auf die Webseite und Öffentlichkeitsarbeit zum Weltkindertag gestoßen.

Wir sind enttäuscht über die nicht vorhandene Kommunikation mit der Jenaer Trägerlandschaft und dem Wunsch nach einer eventuellen Zusammenarbeit mit bereits bestehenden Netzwerken.

Dennoch freuen wir uns über jedes Angebot, dass Kinder und Jugendliche in Thüringen erhalten. Besonders begrüßen wir Initiativen, wie das Weltkindertags-Fest in Hohenfelden, wo es nicht bereits viele Veranstaltungen und Angebote gibt. Gerade in Thüringen ist es toll, wenn auch Organisationen wie Radiosender die Verantwortung übernehmen, Angebote für die Region zu schaffen. Uns fallen viele Orte ein, in denen es Unterstützung und Veranstaltungen dringend brauchen würde. Wir fragen uns daher, wieso Jena als Austragungsort des Weltkindertages von Antenne Thüringen ausgewählt wurde. Hier gibt es bereits vielfältige Angebote in der Kinder- und Jugendarbeit sowie durch Verbände und Non-Profit-Organisationen. Wir finden die Idee eines Weltkindertag-Festes von Antenne Thüringen sehr unterstützenswert, vor allem, wenn man Orte und Regionen unterstützt, die dies benötigen würden.

Wir hoffen nun auf einen Austausch, bei dem wir gemeinsam auf den Tag und die Events schauen können und eine Strategie, auch zukünftig, entwickeln können.

Mit freundlichen Grüßen

Der Organisationskreis des Kinder- und Familienfestes am Weltkindertag

Demokratischer Jugendring Jena e.V., Evangelische Jugend Jena, Freizeitladen Winzerla, Kindersprachbrücke Jena e.V., Klex Jena – ein offenes Haus für Kinder, Jugendliche & Familien, KuBuS Jena – Zentrum für Kultur, Begegnung und Sport, UNICEF Team Jena